
Prédication 31 juillet 2022 
Jean 14 : 16 – 18 

Romains 8 : 14 – 17 
 

 
 
Frères et sœurs, chers amis, 
 
Nous sortons juste avec nos jeunes d’une semaine de camp magnifique où 
nous avons travaillé sur ce qu’impliquait dans nos vies la notion de résurrection 
qui est le cœur de notre foi. 
 
Nous avons évoqué bien des situations, bibliques ou contemporaines, où la 
résurrection était à l’œuvre, remettant debout, par la main de Jésus ou de 
simples humains, des personnes que la vie avait écrasées d’une manière ou 
d’une autre. 
 
Je crois pouvoir dire que la prise de conscience s’est faite que la main de Dieu 
peut toujours se tendre vers nous, de manière explicite ou par le moyen de la 
main d’un humain, et qu’il suffit parfois d’aiguiser son regard pour s’en 
apercevoir. 
 
C’est en tous cas la promesse que Jésus fait à ses disciples à la fin de son 
ministère, au moment de les quitter : je suis avec vous tous les jours, jusqu’à 
la fin de monde. 
 
C’est aussi ce qu’il met en place, comme il le leur annonce et le demande dans 
sa prière à Dieu : je demanderai au Père de vous donner un autre défenseur 
pour qu'il soit avec vous pour toujours, … je ne vous laisserai pas orphelins. 
 
Rejoins par l’amour de Jésus, nous sommes désormais assurés de ne jamais 
être abandonnés à nous mêmes et à nos détresses. 
 
Cet Esprit qu’il nous envoie, s’il est l’Esprit de vérité, il est d’abord le Défenseur 
qui demeurera auprès de nous et même en nous ! 
 
Cet Esprit de vérité qui nous permet de découvrir que Dieu est véritablement 
pour nous un Père. 
 
Et c’est ce que confirme Paul dans sa lettre aux Romains. Or, comme nous 
l’avons découvert durant nos travaux bibliques de cette semaine, Paul sait de 
quoi il parle ! Il sait d’où il vient, il sait que c’est grâce à sa rencontre quelque 
peu bousculante avec le Christ qu’il a pu littéralement sortir des ténèbres où 
sa haine des chrétiens l’avait jeté. 
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Jésus, le Christ, nous envoie son Esprit pour que, à notre tour, nous ouvrions 
les yeux sur une réalité qui n’est pas immédiatement perceptible : cet appel de 
Dieu qui nous est adressé, comme celui d’un père à son enfant, un père plein 
de tendresse qui veut le meilleur pour tous et toutes … y compris ceux qui se 
dérobent à son appel, ou dont l’attitude entière est un refus de Dieu. 
 
… Nous avons aussi étudié Jonas cette semaine ! Et mesuré combien, avec 
lui et comme lui, nous avons peut-être du mal à accepter l’amour de Dieu … 
quand il est dirigé vers les autres, et en particulier ceux qui, clairement, ne le 
méritent pas !!! 
 
Mais avec le risque de soulever alors la question qui surgit très vite et qui nous 
concerne au premier chef : et moi, suis-je aimable au regard de Dieu ?! 
 
Là encore nos textes d’aujourd’hui nous le démontrent : cet Esprit que le Christ 
nous envoie, ce défenseur, c’est aussi notre avocat auprès du Père, et s’il en 
était besoin, il saurait bien plaider notre cause !!! 
 
Difficile en tous cas de faire pire que les habitants de Ninive que pourtant Dieu 
a absous ! 
 
Difficile encore de faire pire que Pierre à la rencontre duquel nous sommes 
aussi allés. Ce Pierre qui renie avec tellement d’aplomb celui qu’il avait juré 
avec force de ne jamais lâcher !! 
 
Pourtant, malgré cette trahison, nous avons encore découvert qu’au petit matin 
au bord du lac de Tibériade, et avec toute la tendresse du monde, Jésus est 
venu à la rencontre de Pierre, il l’a rejoint dans son incomplétude, dans sa 
faiblesse toute humaine et lui a permis de passer au-delà de ses déficiences. 
 
Pierre a pu reprendre le contrôle de lui-même avec le bénéfice que l’on sait 
pour le christianisme et la transmission de la foi !! 
 
Nous voilà donc enfants de Dieu !! Qui plus est enfants d’un Dieu de tendresse 
et de compréhension. 
 
C’est ce dont nous témoignons publiquement par le baptême des jeunes 
enfants. 
 
C’est ce que vous voulez, Lucie et Aurore, reprendre à votre compte devant 
nous tous et toutes aujourd’hui, et devant vos compagnons de camp ici 
rassemblés, ou qui nous regardent par-delà les mers par écrans interposés !! 
 
Alors oui, quelle bonne nouvelle que ce Dieu aimant que nous découvrons au 
fil des textes ! 
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Toutefois, ce Dieu aimant est aussi celui qui nous appelle ! Et qui peut, dans 
ses appels se montrer insistant. Il est compréhensif, parfois moqueur, mais 
pressant, et persévérant dans ses choix !! (là encore on peut penser à bien des 
personnages bibliques au-devant desquels Dieu a dû venir à plusieurs reprises 
pour finir par les mettre en route!!) 
 
Dès lors, nous avons tous et toutes à entrer, d’un pas décidé, dans la mission 
que nous recevons comme la nôtre, pas seulement vous, Aurore et Lucie, qui 
aujourd’hui prenez une place nouvelle dans notre communauté, et qui peut-
être voudrez y jouer un rôle nouveau ? 
 
Mais aussi nous tous et toutes ici rassemblés, avec cette question que nous 
pouvons laisser circuler en nous : quel est mon appel singulier ? Qui sera celui 
ou celle qui me le transmettra de la part de Dieu ? 
 
En effet nous ne sommes pas tous Jonas, Elie, ou Ezechiel, autres 
personnages que nous avons rencontrés cette semaine et à qui Dieu a parlé 
directement !! 
 
Un ange nous dira peut-être, au détour d’une conversation, que nous pourrions 
nous engager ici ou là … mais un ange tout à fait comme vous ou moi !! Il n’est 
pas nécessaire de porter une belle paire d’ailes pour être un ange ! Il n’est 
parfois même pas nécessaire de savoir que nous sommes porteurs d’un 
message de Dieu pour un autre !!! 
 
Ce que nous disons peut nous dépasser et nous échapper. 
 
En outre Dieu, nous l’avons vu avec Jonas, a de l’humour, mais il sait aussi 
choisir les bons ouvriers pour le job qu’il leur destine !! 
 
Alors, chacun et chacune d’entre nous ici, laissons-nous rejoindre par ce que 
l’Esprit qui habite en nous veut nous dire, et avançons joyeusement ensemble, 
poussés par cette flamme, sur le chemin que Dieu le Père ouvre devant nos 
pas : où que nous allions, le Christ l’a promis, il vient à nous ! Ne craignons 
rien ! Amen 
 
 
 


